

Clinique Bois-Cerf, Lausanne



BRÈVE DESCRIPTION

Etablie de longue date, à mi-chemin entre Ouchy et la gare CFF de Lausanne, la clinique Bois-Cerf jouit d'une solide réputation et se distingue depuis longtemps parmi les établissements analogues installés dans la capitale vaudoise. Il a été décidé d'engager des investissements importants pour doter la clinique des infrastructures adéquates, tant sur le plan médical qu'hôtelier, sans oublier les mesures de soins curatifs et de rééducation.

LE PROJET

Le projet applique un concept similaire à celui d'un établissement balnéaire, regroupant les espaces et leurs traitements respectifs selon plusieurs thèmes, en privilégiant l'emploi de matières naturelles, bois et pierre en particulier ; l'ensemble s'inscrit dans une ambiance lumineuse où le blanc domine. Des surfaces décoratives de couleur, des pièces de lumière et des motifs de signalisation sont mis en évidence, contribuant à la valorisation homogène des espaces et à l'orientation du visiteur, tout en dégageant une atmosphère calme.

Une partie de l'enveloppe du bâtiment est reconstruite et à l'intérieur, du granit et des parquets en cerisier apportent une note de chaleur, de qualité et de confort pour les locaux d'accueil, tandis que des matériaux plus strictement liés aux exigences de l'exploitation (carrelages et sols en PVC) garnissent les étages. La rénovation importante des installations techniques du bâtiment, tout comme l'équipement et la conception du bloc opératoire constituent l'un des points majeurs de l'intervention. Le bloc est modulable grâce à sa construction en panneaux métalliques démontables, adaptables aux besoins futurs de la clinique.

LES SERVICES EN DÉTAIL

En complément des objectifs à caractère purement médicaux ou liés à l'exploitation rationnelle, les buts définis par le

programme comprennent aussi l'établissement d'une image moderne, reflétant un standard général élevé. A cet effet, le niveau d'accueil, au rez-de-chaussée, est entièrement remodelé, tandis que les niveaux -1, +1 et +2 sont entièrement transformés. L'ensemble des surfaces transformées, sans tenir compte des chambres, représente 4'100 m² et concerne quatre étages.

Le niveau -1 est affecté à la rééducation et comprend la physiothérapie, une salle de gym et une salle d'entraînement, un grand bassin de natation et un bassin vitré de balnéothérapie. On y trouve également les locaux techniques abritant des centrales CVSE. Au rez, réception, cafétéria et cabinets médicaux occupent l'essentiel des surfaces.

Le niveau +1 accueille un bloc opératoire complet, comprenant cinq salles avec flux laminaire et locaux d'exploitation annexes.

Le niveau +2 voit la cafétéria existante transformée et l'installation d'une cuisine professionnelle, ainsi que des locaux de stérilisation qui communiquent avec le bloc opératoire du 1er étage.

Une vaste salle de conférence a également vu le jour. D'autres interventions, en façade et en toiture, permettent la création des volumes nécessaires à l'accueil de nouvelles installations CVSE. Enfin, le programme fixe une refonte des aménagements extérieurs, incluant l'agrandissement du parking nord et le réaménagement du jardin au sud.

Site Web

FACTS

Site	Av. d'Ouchy 31, 1006 , Lausanne , Suisse
Statut	Terminé
Début de la construction	Juin 2001
Réalisation finale	Juin 2002
Architecte	Atelier Gamme Architecture B. Süess, D. Caron - Lausanne
Auteur du projet	Groupe Y Architecture et Urbanisme SA - Yverdon-les-bains + Rivier Laurent – Lausanne

PRESTATIONS

Construction neuves



<https://implenia.com/fr/references/apercu/ref/clinique-bois-cerf-lausanne-entreprise-generale/>

Creation: 10.02.2026 00:59